

Strategien für die Umstellung auf die Marktwirtschaft in Ägypten zwecks der Steigerung der Produktivität

Auf dem sechsten Jahrestreffen des Ausschusses für Finanz und Wirtschaft der Nationaldemokratischen Partei präsentierte Dr. Samir Tobar, der Leiter des Ausschusses, ein Arbeitspapier zur Thematik „Strategien für die Umstellung auf die Marktwirtschaft in Ägypten zwecks der Steigerung der Produktivität“.

Das von Dr. Tobar präsentierte Arbeitspapier enthält Grundgedanken darüber, wie angemessene Strategien für die Erzielung wirtschaftlichen Fortschritts in der kommenden Phase entwickelt werden können. Im Arbeitspapier wird die Meinung vertreten, dass solche Strategien auf drei Schwerpunkten basieren sollen: Erstens müssen Maßnahmen zur Erhöhung der wirtschaftlichen Wachstumsrate getroffen. Gleichzeitig muss der Einfluss dieser Maßnahmen auf die Entwicklung der verschiedenen wirtschaftlichen Bereiche untersucht werden. Zweitens müssen Strategien für die Ausbildung qualifizierter Arbeitskräfte entwickelt werden, die in der Lage sind, die Produktivität der Wirtschaft zu verbessern. Außerdem müssen Strategien festgelegt werden, um die Methoden für die Entwicklung des Humankapitals zu verbessern und eine innovative und kreative Generation von Arbeitern heranzuziehen. Drittens müssen klare und genaue Strategien für die Förderung der wissenschaftlichen Forschung und die Entwicklung moderner Technologie, die den gesellschaftlichen Umständen hierzulande, den Zielen der kommenden

Phase und den Ambitionen und Hoffnungen der ägyptischen Bürger Rechnung tragen, entwickelt werden.

Im Arbeitspapier wird zudem empfohlen, eine umfassende, wirtschaftliche Stabilität herbeizuführen und gleichzeitig eine ausgewogene Beziehung zwischen den wirtschaftlichen Institutionen der ägyptischen Gesellschaft zu schaffen. Das erfordert laut dem Arbeitspapier, dass die Finanz- und Geldpolitik weiter entwickelt werden, so dass sie den für das 21. Jahrhundert vorgesehenen Reformen entsprechen. Um die ägyptische Volkswirtschaft in den wenigen kommenden Jahren anzukurbeln, muss man demnach einigen Themen große Aufmerksamkeit schenken. Zu diesen Themen gehört erstens die Privatisierung öffentlicher Unternehmen, um ihre Produktivität zu steigern. Es müssen hierbei die Erfahrungen anderer Länder, ob in Europa, Asien oder im Nahen Osten, genau untersucht werden. Zweitens müssen Pläne für die Durchführung der großen nationalen Projekte ausgearbeitet werden, um das wirtschaftliche Wachstum die verschiedenen Gebiete der Republik zu beschleunigen und die Bevölkerung besser zu verteilen. Drittens müssen die Erfahrungen anderer Länder, die große Erfolge auf dem Gebiet der Förderung der Exportindustrie erzielt haben, übernommen, um die ägyptischen Exporte zu steigern.